

**LCDA. MAUREEN VALVERDE GRANADOS**

**LCDA. ADRIANA ORELLANA ORELLANA**

### **Editorial**

---

---

Pro Veritatem es la revista académica-científica de la Universidad Internacional de las Américas (UIA), en Costa Rica. Nace en el Departamento de Investigación. “Pro Veritatem” significa, en latín, “Por la Verdad”, lo que insta al proceso científico transparente, cuya finalidad sea la veracidad de los resultados expuestos en cada una de las publicaciones.

Es una revista multidisciplinaria, por eso, está dirigida a toda la comunidad académica-científica, interesada por el desarrollo o integración de la investigación en las actividades académicas, dentro o fuera del ámbito universitario. Su objetivo es difundir los resultados o conocimientos teóricos, técnicos y prácticos de las investigaciones o análisis realizados en las distintas áreas del saber.

Pro Veritatem promueve una relación integradora de varias profesiones, lo que permite ser de gran interés para distintas áreas del saber. Esta multidisciplinariedad fomenta que las líneas de investigación de la Universidad se puedan nutrir, a partir de las investigaciones publicadas.

Las publicaciones expuestas son trabajos originales e inéditos, que abarcan investigaciones básicas, aplicadas y de desarrollo experimental. Esta edición expone estudios de la Universidad Católica de Costa Rica, Universidad Latina y la Universidad Internacional de las Américas (UIA). Cuenta con dos apartados: artículos científicos y ensayos académicos.

El primer artículo titulado “Influencia del Entrenamiento Deportivo en las Habilidades Sociales y el Proyecto de Vida de los Adolescentes” es presentado por las Licenciadas María

Gabriela Castillo Villalobos, María Fernanda Ramírez Brenes, Karol Rodríguez Granados, María Alejandra Vargas Vargas y Andrea María Rojas Fallas de la Universidad Católica de Costa Rica. Esta investigación se realizó bajo corte cualitativo, entre sus principales hallazgos se indica que el entrenamiento deportivo tiene influencia en las habilidades sociales y el proyecto de vida de los adolescentes.

Por su parte, el máster, Mauricio Ramírez Núñez, docente de la Universidad Internacional de las Américas, en su ensayo denominado “El Pensamiento Geopolítico de Manuel Mora Valverde: Visión y Vigencia en el Siglo XXI”, resaltó los alcances y vigencia del pensamiento geopolítico de un benemérito costarricense, Manuel Mora Valverde, asimismo este autor brinda una breve introducción sobre la importancia de la geopolítica en el siglo XXI; riesgos, relaciones entre diversos actores del sistema internacional.

El siguiente estudio es titulado “Atención Selectiva en el Desarrollo de Tareas de Percepción Visual Mediante el Efecto Stroop en un Grupo de Estudiantes Universitarios” dicha investigación fue realizada por la Dra. Siu Fong Acón Araya y Luisiana González Sáenz estudiante de la Carrera de Psicología en la Universidad Latina. La investigación cuenta con un enfoque cuantitativo de tipo experimental, en esta se aplica un estímulo distractor del Stroop Test a un grupo experimental, mientras que al grupo control no se le aplicaron estímulos. Entre los principales resultados se encuentra que hubo datos congruentes con los expuestos por Golden.

Los investigadores, Sofía Ballard Echeverrú, Fabricio Montero Pizarro, Mariela Romero Armas Bachilleres en conjunto con la Dra. Siu Fong Acón Araya, realizaron la investigación titulada “Efectos Psicosociales del Uso de Facebook en la Autoimagen y Habilidades Sociales en Estudiantes Universitarios”. Dicho estudio analizó los efectos psicosociales del uso de Facebook y su relación con habilidades sociales, en un grupo de estudiantes universitarios. Entre los hallazgos se encontró que las habilidades sociales de los estudiantes se pueden ver impactadas, ya que muchos consideran que destrezas como saber escuchar, dar opiniones y establecer relaciones nuevas se ven influenciadas por el uso de esta red social.

El quinto artículo es denominado “Conocimientos y Reacciones Emocionales-Conductuales de un Grupo de Hombres Acerca del Acoso Sexual Callejero” escrito por la Dra. Siu Fong Acón Araya y las estudiantes de la Carrera de Psicología en la Universidad Latina, Luisiana González Sáenz, Nikole Aguilar Mora, presentaron en su estudio de enfoque cuantitativo, el

conocimiento y reacciones emocionales-conductuales de un grupo de hombres, frente al acoso sexual callejero dirigido a las mujeres. Demostraron la necesidad de educación formal sobre el acoso sexual callejero.

El Dr. Vinicio Alvarado Artavia, en su estudio cuantitativo experimental “Evaluación de la eficacia hipoglicemiante del extracto natural de *Artocarpus heterophyllus* (Jackfruit) en ratas hiperglicémicas” de la Universidad Internacional de las Américas, permitió comprobar la actividad biológica hipoglicemiante dosis-dependiente, que posee el extracto hidroalcohólico de hojas maduras de *A. heterophyllus*, en dosis de 500 mg/kg.

El último artículo es presentado por la Dra. María José Hernández Schmidt, de la Universidad Internacional de las Américas, denominado “Regulación nacional del control de calidad de productos homeopáticos industriales y determinación de su contenido de etanol”. Dicho estudio analizó la regulación nacional de pruebas de control de calidad, aplicadas a los productos homeopáticos; a su vez, evalúa el nivel de etanol, por medio de la cromatografía de gases en dos productos de distintos fabricante

Agradecemos al Comité Científico Internacional, al Comité Científico Nacional y al Consejo Editor, por cada uno de los aportes brindados. Además, expresamos nuestro reconocimiento a la excelente labor de cada uno de los evaluadores expertos de la presente edición: Máster Ana Cordero Montero, Lcda. Ana Reyes Solano, Lcda. Arelis Vindas Villalobos, Lcda. Cynthia Castro García, Dr. Diego Chacón Sandoval, Lcda. Gabriela Rojas Escobar, Lcda. Hazel Villalobos Fonseca, Dra. Iliana Carranza Suárez, Sr. Javier Alpízar Cordero, Dr. Mauro Martínez Brenes, Dr. Rafael Saavedra Quero, Lic. Ricardo Castro Calvo y MSc. Vilma Leitón Jiménez.

*Maureen Valverde Granados, Lcda.*  
*Directora Revista Pro Veritatem*

*Adriana Orellana Orellana, Lcda.*  
*Editora Revista Pro Veritatem*